



三條南ロータリークラブ週報

Sanjo Minami Rotary Club



2012.7.2

No.2043
No.1



出席率	会員46名中35名
先々週の出席率	100.00%
ビジター	米山奨学生 ツァイブトンドルジ君
先週のメイクアップ	6/26 三條北RCへ 広岡豊樹君 星野健司君 飯山勝義君 西巻克郎君 野島廣一郎君 佐々木常行君 谷 晴夫君 6/27 三條RCへ 船久保孝志君 長谷美津明君 飯山勝義君 野島廣一郎君 6/28 三條東RCへ 赤塚 寧君 馬場眞樹君 野島廣一郎君 佐々木常行君 6/28 燕RCへ 船久保孝志君 加藤峰孝君 6/30 地区GSE委員会 (新潟)へ 安達 裕君



会長挨拶

三條南ロータリークラブ 会長

坂井 範夫



会長・幹事バッヂ交換

皆さん、こんにちは、ご挨拶を申し上げます。

鈴木前会長、熊倉前幹事さん他 役員の皆様、大変ご苦労様でした。

今日からいよいよバトンタッチです。そして、何も解らないうちに今月23日にはガバナー公式訪問が待っております。皆様のご協力のもと、何とか無事に任期を終えることができるように頑張りたいと思っております。私の職業の金物屋は、他人の意見を聞いたり、見たりして商売に取り入れています。クラブの活動につきましても、皆様の貴重なご意見をぜひお聞かせ下さい。一年間、よろしくお願い申し上げます。

金物屋の話をしてみたいと思います。

10年前には約300軒あったのが、今は200軒にまで減っております。その内、他県からの出張所等を引くと160軒程でないでしょうか。これは全国的なことで、三條はまだ良い方なのですが…。売り先がなくなってい

四つのテスト

一言行はこれに照らしてからー

- I 真実かどうか
- II みんなに公平か
- III 好意と友情を深めるか
- IV みんなのためになるか どうか

Peace Through Service
Sakuji Tanaka
Rotary International President
2012-13

国際ロータリー会長 田中 作次 [埼玉、八潮]
第2560地区ガバナー 鈴木 重孝 [長岡]
第4分区AG 杉山 太三郎 [巻]
会 長 坂井 範夫
幹 事 丸山 征夫
S A A 永 桶 俊一
事務局 〒955-8666 三條市旭町2-5-10
三條信用金庫 本店内
TEL 0256-35-3477 FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp
URL http://www.sanjo-minami.jp

鈴木ガバナー事務所より 「クラブ奉仕セミナー」 開催のご案内

日時 2012年7月28日(土) 12:00~15:30
 会場 まちなかキャンパス 5F 交流ルーム (長岡市大手通り)
 議題 会員増強・拡大・広報について
 ※ 西巻克郎会員増強委員長出席予定

三条市青少年健全育成ネットワーク事務所より 「三条市青少年健全育成ネットワーク懇談会」 開催のご案内

日時 2012年7月10日(火) 19:00~
 会場 青少年育成センター2F 会議室
 議題 ・ 青少年健全育成市民大会、県民大会について ・ 育成活動についての情報交換 ・ ミニ講演会
 ※ 馬場眞樹新世代奉仕副委員長出席予定

ニコニコボックス

NIKO-NIKO BOX

~ 7月2日 27,000円
 今年度累計 27,000円~

- | | |
|---|---|
| <p>坂井君 今日からいよいよ役が回ってきました。よろしくお願ひします。何かとバタバタしているのでこの辺で・・・。</p> <p>丸山(征)君 これから一年間 どうぞよろしくお願ひ致します。どんなカンジになるのでしょうか。。。</p> <p>永桶君 今年度SAAを務めます永桶です。ショートスピーチの指名をさせていただきますので、皆様嫌がらず、よろしくお願ひします。</p> <p>坪井君 坂井年度の始まりです。皆で協力して更に活気のある会になるよう頑張らましよう。</p> <p>菫澤君 坂井会長、丸山征夫幹事、役員の方皆さん、一年間ご苦勞様です。皆さん、元気で過ごしましよう。</p> <p>西巻君 坂井年度のスタートおめでとうございます。一年間ご指導よろしくお願ひします。</p> <p>坂本君 坂井年度の始まりです。ご苦勞様ですが頑張らして下さい。</p> <p>渡邊(久)君 新会長、幹事 ご苦勞様です。</p> | <p>鈴木(囀)君 坂井年度の門出を祝して。</p> <p>吉井君 昨年度のSAAへのご協力に感謝して・・・!</p> <p>安達君 坂井年度のスタートを記念して!</p> <p>佐藤(嘉)君 坂井会長、丸山幹事の無事出航を祝ってBOXに協力。</p> <p>野崎君 坂井会長、丸山幹事、役員の方皆さん、一年間よろしくお願ひ致します。</p> <p>荒澤君 新年度 始まりました。よろしくお願ひします。</p> <p>鈴木(武)君 坂井新会長、丸山新幹事、いよいよの船出ご苦勞さまでございます。</p> <p>大溪君 坂井年度の出航を祝して!</p> <p>田代君 坂井新会長の船出を祝して!</p> <p>野中君 本年度よろしくお願ひします。</p> <p>佐藤(秀)君、草野君、熊倉君、滝口君、田中君、銅冶君、馬場(一)、渡邊(光)君 坂井年度のスタートを祝してBOXに協力!</p> <p>石山君 坂井丸の船出をお祝ひ申し上げます。BOXご協力ありがとうございました。</p> |
|---|---|

Club Forum



クラブフォーラム

2011~2012 年度収支決算報告

松崎 孝史 2011~12 年度会計

2011~2012 年度 100%出席表彰

星野 健司 2011~12 年度出席委員長



- | | | | |
|--------|--------|--------|--------|
| 安達 裕君 | 鈴木 囀彦君 | 西巻 克郎君 | 馬場 信彦君 |
| 飯山 勝義君 | 鈴木 武君 | 菫澤喜一郎君 | 平松 修之君 |
| 大溪 秀夫君 | 滝口 恵介君 | 野崎 正明君 | 星野 健司君 |
| 熊倉 高志君 | 田代徳太郎君 | 野島廣一郎君 | 松崎 孝史君 |
| 坂井 範夫君 | 田中 悌司君 | 野中 悟君 | 丸山 征夫君 |
| 佐々木常行君 | 坪井 正康君 | 馬場 一敏君 | 吉井 正孝君 |
| 佐藤 秀夫君 | 永桶 俊一君 | 馬場 輝仁君 | 渡邊 久晃君 |
| 佐藤 嘉男君 | | | |

[年間平均出席率 90.37%]

…………… ご協力に深く感謝申し上げます ……………

野中 悟 会員



今年度、親睦・プログラム・ニコニコボックス委員長を仰せつかり、このプログラム「ショートスピーチ」の企画にも携わりました関係上、トップバターとしてお話をさせていただきます。

先ずは、委員会のPRから…。

- ① 今年の親睦行事は、10月16日（火）、17日（水）の4RC 合同社会奉仕事業、3月12日（火）の4RC 合同親睦例会を含め、夏忘れ、忘年家族会、新年会、旬例会、創立記念例会と7回予定されております。どの例会も委員会総力を挙げて企画、運営致しますのでどうぞご期待下さい。
- ② 例会プログラムにつきましては、歴代会長卓話の継続、歴代会長の皆様よろしくお願い致します。南クラブの伝統ある歴史を感じていただければと思います。

③ ニコニコボックスの担当を全会員の皆様にお願ひし、社会奉仕委員会もいろいろと事業の計画、検討を進めておられます、出来るだけ多くのご協力をいただけるようお願いしてまいりたいと考えております。

ショートスピーチの最後に私事をほんの少しお話いたします。昨年8月に体調を崩し入院。それ以来大好きなお酒も控えておりましたが、ようやく少しずつ回復してまいりました。お誘いいただければ、いつでも応じる準備はできております、どうぞよろしく……。

田代徳太郎 会員



永桶 SAA より事前に7月生まれということで、「お休みしないで…。ショートスピーチお願い…。」と依頼を受けました。今日は、食品製造として今最も気をつけております放射性物質について、社員向けの説明資料として利用しております新聞の切り抜きから少しお話させていただきます。

[1] 食品に含まれる放射性物質の新基準が今年4月から施行

① もともと福島原発事故以前は、放射能で汚染された食品の出荷を規制する基準は無く、昨年3月の事故直後に暫定基準が作られ、今年の4月より厳しくされ

て新基準となったもの

- ② 食品からの放射性セシウムの許容被曝線量を年間1ミリシーベルトとし、食品に含まれる放射性セシウムが食品1kg中に100ベクレル以下とした
- ③ 食べ盛りの13~18歳の男子が100ベクレルの放射性物質に汚染された食品を1年間毎日食べ続けた場合でも、食品からの被曝線量は0.8ミリシーベルトと推計

[2] 一般食品や加工食品の出荷時にこの新基準が適用される。

[3] 単位について

- ① ベクレル（放射線を出す側）
 土壌や食品に含まれている放射性物質が放射線を出す能力（放射能）を表す単位。放射線量
- ② シーベルト（放射線を受ける側）
 放射線が人体に及ぼす影響を表す単位
 放射線の種類、受けた臓器、大人か子供かでも影響が異なり、受け手側の影響を反映している
- ③ ベクレルとシーベルトの関係を例えてみると……
 炎の強さがベクレルで、体の温まり具合がシーベルト

[4] なぜ、放射性セシウムの数値なのか

原発は燃料のウランが核分裂でほかの放射性物質に変わる際に生まれる熱で発電。ウランから核分裂で約80種類の物質が生まれる。ヨウ素、セシウム、ストロンチウム、プルトニウム他。それぞれ半減期はことなる。



セシウムは放出された量も多く、軽く遠くまで飛び、土や水にくっつきやすく、雨が降ると一緒に地表に落ち、長い間放射線を出す。

セシウム以外の放射性物質からの被曝量は新基準にあらかじめ織り込んである。

今回の原発事故で放出されたセシウムと他の放射性物質の比率を割り出し、食品別にその分を計算で上積みし、合計で年間1ミリシーベルトの許容被曝線量を超えないように、セシウムの基準値を決めてある。



国際ロータリー・ニュース：2012年7月1日

2012-13年度 田中作次RI会長の紹介 NO.2

旅行中、一番恋しくなるのが愛妻料理で、会長にとって京子夫人に勝るシェフはいないと断言します。好きなのは和食ですが、故郷で食べる和食の味は、海外で出される日本食とは比べものにならないそうです。日本を離れるとラーメンの味も異なり、すき焼きも満足の行くものを見つけるのが難しいため、旅行中はしばしば、ほかの料理で気分を紛らわすことがあります。韓国土焼肉の独特の味が好物で、通訳の寺尾さんいわく、トマトソースがかかったスパゲティがあれば、いつでも会長の気を引くことができるそうです。あとは、「チーズがどっさりに入った」ものより、あっさりとした味付けを好みます。アメリカで日本食に対する関心が高まっていることに気付いており、そのことは寿司レストランの繁盛ぶりからもわかります。この傾向は、健康に対するアメリカ人の関心を物語るもので、特に本場の日本料理が求められているわけではないと会長は考えています。



田中作次RI会長
ロータリークラブ例会で

田中会長は、仕事一辺倒というわけではありませんが、仕事を離れても一生懸命なことだけは確かです。ある晩のこと、カラオケで休憩なしに54曲歌い続け、自己最高記録を更新しました。あの夜の3時間にわたるカラオケマラソンをちょっとした達成感とともに振り返り、「今またやれと言われても、もうそのスタミナはありません」と話します。しかし、会長のことをよくご存知の方なら、この発言をすぐには信じることはできないでしょう。

少し前に、会長が仲間のロータリアンとともに、地元地域で清掃を始めたことを覚えている方もいらっしゃるでしょう。雑草除去やごみ拾い、ときには犬や猫の死骸を処分することさえあったそうです。「以前は、あまりきれいとは言えない場所でしたが、私やほかの人が掃除しているのを近隣住民の方々が見れば、いずれはみんなが掃除に加わって、自分たちできれいな環境を保つようになる」と会長は話します。最初は町内を二人で掃除していたのが、あっという間に地域のロータリークラブによる合同プロジェクトへと発展し、毎月1回の清掃活動を実施するようになりました。やがてこの活動は八潮市全体に広まり、59団体が参加する年2回の清掃イベントとなり、市長も参加して、ボランティアたちに激励スピーチを行うようになりました。

八潮クラブに入会してから、「たとえどんなに些細なことでも、人を助けることがいずれは平和につながる。どのように定義するにせよ、平和こそがロータリーの究極の、そして実現可能な目標だ」と気づいたと、会長は話します。田中作次ロータリー平和フェローシップ基金を設立し、1月に「奉仕を通じて平和を」を今年度のRIテーマとして選びました。「平和は、政府間の協定や闘争を通してのみ達成されるのではなく、私たちの日々のささやかな行いの積み重ねによって成し遂げられるものです」

後に田中会長は、次のようにも語っています。「平和と紛争解決は、まずは家庭で実践すべきことです。社会の最小単位は家族ですから、そこからスタートすべきです。自分の伴侶をはじめ家族全員との平和を常に心がけていれば、家族の一員としての自分を振り返る機会となり、周りに平和の模範をおのずと示すことができるでしょう。家族が平和であれば、もっと多くの人の平和へと発展していくはずで」

個人のニーズよりも社会のニーズを優先させるという日本の伝統は、ロータリアンの「超我の奉仕」の概念と相通するものがあります。日本が2011年3月の東日本大震災を乗り越え、復興に励むことができるのも、この価値観があったからだ、と、会長は話します。

↑復興に向けた人々の協力の姿勢は、日本以外の国にとってもよい模範となったのではないかと述べた後で、田中会長は次のようにしめくくりました。「この模範を示す上で、ロータリーが大きく貢献していると信じています。特に平和センターを通じての若い世代の研修や教育がそのよい例です。フェローたちは社会に対する責任感を持って、世界をもっとよい場所にするために尽力してくれることでしょう」



ロータリーの友 7月号についてご紹介いたします。

〔横組みページから〕

- 1 P-5 R1会長メッセージ 「奉仕を通じて平和を」 R1会長 田中作次
日本から30年ぶり3人目のR1会長、田中作次氏は「2012-13年度には、『平和』が私たちの焦点であり、目標です。皆さんには『奉仕を通じて平和を』もたすため、積極的に活動していただくようお願い致します。ロータリーの中核にあるのは、奉仕の力に対する信念です。奉仕を優先することで、自分よりも他者のニーズが優先され、人々が抱える困難に対し、深い同情の心が生まれます。奉仕を通じて、私たちは、互い違いに対して寛容になり、周囲の人に対して感謝の気持ちを抱くようになるでしょう。そして、もっと相手を理解し、あらゆる人の中に善を見出すことができるでしょう。こうした理解から生まれる他者への尊重の気持ちが、平和な暮らしをもたらすのだと思います」と呼びかけています。
- 2 P-20 ガバナーの横顔
~37 日本国内34地区のガバナーの紹介です。当地区鈴木重吉ガバナーはP24に
- 3 P-48 被災者に贈る希望の鐘の音「鎮魂と希望の鐘」と「保存ロータリー大時計」
~50 「2012年3月11日、ロータリーの各地区の代表、多くの報道陣や町民の方々とともに私たちは山田町御蔵山に立っていた」… 『鎮魂と希望の鐘』『保存ロータリー大時計』の除幕式が、元R1理事・黒田正弘氏などを迎えて行なわれました。一人一人の祈りをのせて『鎮魂と希望の鐘』が打ち鳴らされていった、レポートをご覧ください。
- 4 P-51 花壇で鎮魂の山を華やかに 山田RCを訪ねて (第2520地区・岩手県)
~53 山田町は東日本大震災で甚大な被害を受けました。山田RCは、会員15人中14人が被災し、家族や職場の従業員を失った会員もいました。例会場は全壊事務局も津波後の火事で全焼。会長は震災から約1週間後によくついた町役場の仮設電話からガバナー事務所に電話し休会を申し出ましたが、当時の榎山ガバナーから「支援するからクラブを続けて下さい」と要望されました。しかし事務局も例会場もありません。それから一年余り…。大きな被害を受けた山田RCの現状を紹介しています。

〔縦組みページから〕

- 5 P-2 本質を見抜く これからの環境 エネルギー問題
~6 東京大学名誉教授 養老孟司
人に頼るより、保険や年金やお金で暮らしたほうがいいのかと本当に皆さんは思っておられるのですか。もう少し人のつながりを戻すことができるかと、私は思っています。だから震災後にはやった言葉の一つが「絆」という言葉だったのではないかと。お金の換えるよりは、人と人のつながりに換えていった方がいいのではないかとという意味を含んでいるのではないかと思います。
- 6 P-7 備前焼の魅力を 温和に伝える
~9 今年度も、職業を通じて会員個人を紹介します。今回は赤磐RCの備前焼作家 菅形基道会員です。

以上、興味深い記事をご紹介致しました。ぜひご一読下さい
(クラブ会報委員会)

次週例会 7月16日(祝・海の日) 休 会

次々週例会 7月23日 鈴木重吉ガバナー公式訪問 12:30~15:00
於: 銭心亭 おゝ乃



表紙について

あの日の一枚...

「国際ロータリー加盟認証状伝達式」

1969年6月8日
於: 三条厚生福祉会館

三条南ロータリークラブ週報

2012. 7. 2

No.2043 No. 1